



CIES  
consorcio de investigación  
económica y social

N°68  
AÑO 7

# conexiones

Lima, 11 de agosto de 2015

Abril, mayo y junio 2015

## INVESTIGACIONES

### Concurso de Investigación Anual CIES 2014

#### ***Determinantes y efectos del riego tecnificado: un análisis económico para la sierra norte de La Libertad***

**Autor: Daniel Gavidia (Instituto del Perú-USMP)**

La escasez del agua, en términos de volumen y almacenamiento, incrementa la adopción de técnicas de riego eficiente. Trabajos aparentemente mejor remunerados, como la minería, incrementan la probabilidad de adopción de riego tecnificado.

### Documentos de política del Proyecto Elecciones Regionales 2014: Centrando el debate electoral

#### ***Gestión sostenible de recursos naturales e industrias extractivas: los desafíos del desarrollo regional***

**Autores: José Carlos Orihuela y Maritza Paredes**

Si bien las exportaciones mineras definen -en cierta forma- la vida económica del país, los conflictos socioambientales influyen en la vida política, por lo que se sugiere la creación de fondos de estabilización fiscal para la gestión macroeconómica y microeconómica; fondos para el desarrollo económico local; y políticas para impulsar fondos para la educación, la innovación y el emprendimiento.

#### ***Manejo de bosques con participación de poblaciones indígenas en la región Loreto***

**Autor: Jorge Malleux Orjeda**

Es necesario que las comunidades manejen y aprovechen sosteniblemente los bosques con el apoyo del Estado y en alianzas estratégicas con el sector privado, de manera tal que se potencialice la capacidad tradicional de conservación y generación de recursos económicos, sin desmedro de los servicios ambientales.

#### ***Iniciativas anticorrupción en espacios regionales del Perú: Diagnóstico y Recomendaciones generales***

**Autores: Jaris Mujica y Julio Arbizu**

Los actos de corrupción registrados en los gobiernos regionales se concentran principalmente en el terreno administrativo, logístico, y en la adquisición de bienes y servicios. Para ello, es necesaria una política que considere cada nivel de corrupción diferenciado (grande, mediano y pequeño) abordando de forma particular a los actores involucrados, haciendo efectiva la capacidad sancionatoria en los casos denunciados e involucrar también activamente a la ciudadanía en la vigilancia de los procesos de compras y adquisiciones.

#### ***Financiamiento ambiental y climático***

**Autor: David Solis**

La política de promoción de la inversión privada y el acceso a financiamiento internacional es la única opción de política que podría movilizar recursos financieros adicionales a los gobiernos regionales para implementar proyectos de mejora de la calidad ambiental; de protección y uso sostenible de la biodiversidad; y la mitigación y adaptación del cambio climático.



## INVESTIGACIONES

### ***Propuestas de políticas de competitividad regional***

**Autores: Cristina Sánchez Rocha y Gonzalo Neyra Araoz**

Los bajos niveles de competitividad en regiones andinas y amazónicas generadas por complejidades geográficas requieren la promoción de ciudades intermedias, programas de desarrollo productivo, así como la provisión de capital físico y humano que promuevan economías regionales que amortiguen la concentración económica.

### ***Gestión estratégica para el desarrollo regional***

**Autor: David Medianero Burga**

En un contexto de globalización y para mantener el ritmo de crecimiento económico, la competitividad de un país es fundamental. El Estado debe impulsar la articulación interna de los esfuerzos de todos los sectores mediante un plan estratégico regional, situado en el contexto de cada región con un uso eficiente de los recursos.

### ***Control Interno como herramienta para una gestión pública eficiente y prevención de irregularidades***

**Autores: Daniel Leiva y Hugo Soto**

Es necesario priorizar el diseño de un sistema de control interno de la gestión pública peruana orientado hacia el resguardo de recursos a partir del establecimiento de puntos de control en los sistemas administrativos del Estado vinculados con el ciclo de gasto.

### ***Propuestas para la política de competitividad regional en Arequipa***

**Autora: Patricia Velarde Carnero**

Es posible distinguir una dinámica económica con tasas crecientes de exportaciones, y otra orientada al mercado interno con muchos problemas de competitividad e innovación productiva en Arequipa, por lo que la formulación y gestión de políticas requiere una alianza entre el sector público, el empresariado y la sociedad civil.

### ***Propuestas de Política en competitividad Regional e Innovación Tecnológica para la Región Loreto***

**Autor: Luigi Butrón Calderón**

La economía loreтана posee un potencial productivo importante que no resulta suficiente para el éxito del ecoturismo, por lo que es necesario impulsar la infraestructura, la educación y el fortalecimiento de la institucionalidad, ya que supone severos costos de eficiencia para la región.

### ***Estrategias y lineamientos para un desarrollo regional integral e inclusivo en la región Piura 2015-2018***

**Autor: Humberto Correa Cánova**

El proceso de planificación regional debe considerar el territorio y los impactos de las políticas económicas en un contexto globalizado y competitivo, considerando limitaciones internas de institucionalidad y gobernabilidad, lo que permitiría la atención de demandas sociales y de inclusión de las poblaciones vulnerables.

### ***Articular para incluir: Análisis de experiencias y opciones de política para el logro de resultados de inclusión económica***

**Autores: Silvana Vargas Winstanley, Jhonatan Clausen**

Las iniciativas públicas para la inclusión económica no han logrado todavía una escala que permita hablar de procesos masivos de superación de la pobreza desde el incremento de los ingresos de las familias, por lo que requieren intervenciones orientadas a la demanda y con capacidad para adaptarse a contextos heterogéneos.

### ***Políticas de igualdad de género en las regiones***

**Autora: Eliana Villar Márquez**

Las regiones han logrado avances desiguales en la incorporación del enfoque de equidad de género en los instrumentos de planeamiento y de gestión relacionados con la formulación de planes y presupuestos, pero aún se requiere adoptar iniciativas firmes para equilibrar oportunidades y servicios para las mujeres.

***Políticas públicas contra la discriminación en las regiones*****Autor: Wilfredo Ardito Vega**

Se debe contar con normatividad precisa y difundida respecto a prácticas discriminatorias; desarrollar políticas que incidan directamente en mejorar las condiciones de vida de sectores tradicionalmente discriminados; y contar con mecanismos de denuncia y sanción de prácticas discriminatorias en gobiernos regionales y locales.

***Aportes para una política de transformación de conflictos con equidad desde las regiones*****Autor: Iván Ormachea Choque**

Para la prevención de conflictos es clave la creación de un sistema de prevención y gestión de conflictos regido y conducido por el gobierno nacional, superando los problemas de heterogeneidad de los gobiernos regionales.

***Desarrollo del sistema regional de innovación agraria como política de adaptación al cambio climático en la región Piura*****Autor: Fidel Torres Guevara**

Se sugiere el establecimiento de un sistema de innovación regional para Piura, por lo que debe redefinirse el rol del Instituto Nacional de Innovación Agraria como promotor y facilitador de la competitividad regional agraria; y el fortalecimiento de los Centros Estratégicos de Planeamiento Regional.

***Gestión sostenible de los recursos naturales e industrias extractivas en Cusco*****Autor: Valerio Paucarmayta Tacuri**

Cusco debe contar con una institucionalidad ambiental proactiva que promueva el diálogo simétrico e intercultural con las poblaciones campesinas e indígenas de las zonas andina y amazónica.

***Gestión sostenible de los recursos naturales e industrias extractivas en Arequipa*****Autores: José Carlos Orihuela y Maritza Paredes**

En un contexto de alta conflictividad y brechas sociales, la propuesta central es el establecimiento de un fondo regional fiscal; y repensar el desarrollo basado en recursos no renovables en el largo plazo y un enfoque sistémico.

***Adaptación y resiliencia al cambio climático en la Región Arequipa*****Autor: Ángel Canales Gutiérrez**

La reducción de la disponibilidad de agua y sus impactos en la producción agropecuaria hace necesario aumentar la resiliencia del sector social y los sistemas productivos e infraestructura; y fomentar prácticas ambientales para la sostenibilidad de actividades agropecuarias y forestales.

***Planificación estratégica para el desarrollo regional y rural*****Autor: Humberto Correa Cánova**

Debido a la ausencia de una cultura de gestión estratégica y prospectiva; la falta de articulación/coordinación entre los procesos de planificación sectoriales; y el divorcio entre planificación y asignación presupuestal; se propone el impulso y consolidación del sistema de planificación estratégica descentralizada en el país, a través del empoderamiento del CEPLAN como autoridad central, descentralizando sus actividades a nivel regional.

***Arequipa: el desarrollo productivo como respuesta a la pobreza*****Autor: Jorge Zegarra López**

Ante la limitada presencia de programas sociales en las provincias más pobres de Arequipa, se proponen políticas que impulsen la autonomía económica, reconociendo a las mujeres como actor clave en su implementación".

***Alivio a la pobreza y desarrollo productivo en el ámbito de la región Piura 2015-2018*****Autor: Carlos Cabrejos Vásquez**

La problemática de la pequeña agricultura es su baja productividad y su acceso asimétrico a los mercados. Las políticas están centradas en función al diagnóstico situacional sobre alivio a la pobreza y el desarrollo productivo.



## INVESTIGACIONES

### ***Gestión sostenible de los recursos naturales e industrias extractivas en la región Piura***

**Autora: Marina Irigoyen Alvizuri**

Actualmente la minería informal e ilegal, se extienden con secuelas sociales y ambientales negativas, por lo que es necesaria la aplicación de la mesozonificación ecológica y económica, alentando el desarrollo de la microzonificación por distritos y provincias para una mejor referencia sobre los recursos renovables y no renovables y sus impactos con mejores mecanismos de intervención en la minería de pequeña escala.

### ***Estrategias de política para implementar la innovación Tecnológica como factor clave en La Libertad***

**Autor: Víctor Carranza Elguera**

El crecimiento económico de la Libertad no ha garantizado el incremento de su competitividad porque no se basa en los aspectos que componen la innovación, por ello, es necesario un mejor desenvolvimiento de actividades científicas y tecnológicas, así como la asignación de funciones ejecutivas en gestión de innovación al CEPLAR.

### ***Articulando esfuerzos para combatir la trata de personas y explotación sexual de niños, niñas y adolescentes en Loreto***

**Autora: Silvia Arbildo Ruiz**

Loreto es una de las regiones con mayor incidencia de trata de personas y explotación sexual. Las cifras muestran que la mayoría de víctimas menores de edad son mujeres en un rango de edad entre 13 y 25 años, con grado de instrucción educativa bajo y provenientes de zonas con altos índices de pobreza.

### ***Gestión sostenible de los Recursos Naturales e Industrias Extractivas de la región La Libertad***

**Autor: Luis José Montes Mudarra**

Las escasas políticas públicas sobre los RR.NN., al igual que otros instrumentos de gestión, carecen de liderazgo y se encuentran desarticulados, sin implementar y desfasados; por ello, se propone promover la creación e instalación de la Autoridad Ambiental Regional (AAR), que gestione sosteniblemente los RR.NN.

### ***Manejo de Bosques con participación de las comunidades Indígenas desde una perspectiva de sostenibilidad***

**Autor: Jorge Malleux Orjeda**

Frente a los problemas de tala ilegal y agricultura migratoria, se propone la gestión integral de las cuencas y la rehabilitación de aquellas deterioradas para reducir las amenazas a los ecosistemas de la cuenca, así como reforzar a las organizaciones gremiales de las comunidades nativas y asociaciones de productores locales y regionales, con asistencia técnica y económica para mejorar su capacidad de gestión institucional y su manejo de sistemas forestales.

**ACCEDA A LOS DOCUMENTOS DE POLÍTICA EN EL PORTAL WEB DEL CIES:**

<http://www.cies.org.pe/es/investigaciones/elecciones-regionales-2014>

## INSTITUCIONALES

### **Consejos Consultivos Regionales (CCR) y reuniones con asociados en regiones**

De abril a junio, se realizaron 4 CCRs para recoger requerimientos de investigación para el Concurso Anual CIES 2015 en dos áreas temáticas: "Gestión de RR.NN. y crecimiento económico"; y "Empleo y emprendimiento juvenil".

Asimismo, se expuso la visión del CIES al 2018 y se difundió el Diplomado "Políticas públicas, desarrollo económico y gestión ambiental". Se contó con la participación de representantes de la academia, gobiernos regionales, municipales provinciales, líderes de opinión y representantes del sector privado.

## Agenda nacional de investigación

Durante los meses de mayo y junio fueron enviadas cartas a los Ministerios del Ambiente; Economía y Finanzas; Comercio Exterior y Turismo; Producción; Educación; y de la Mujer y Poblaciones Vulnerables; con motivo de recoger la demanda de investigación de estos sectores en tres áreas temáticas para la conformación de la agenda de investigación del XVII Concurso Anual CIES 2015 junto con lo recogido en los CCR.: "Gestión de recursos naturales y crecimiento económico"; "Desarrollo económico inclusivo"; y "Empleo y emprendimiento juvenil".

CONSEJOS CONSULTIVOS 2015	
Región	Fecha
Piura	29 de abril
La Libertad	20 de mayo
Arequipa	22 de mayo
Cusco	15 de junio



Consejo Consultivo Regional de Piura  
(29/04/2015)

Consejo Consultivo Regional de Arequipa  
(22/05/2015)



## Concurso CENAGRO

Durante mayo y junio se recibió la versión preliminar de los informes finales de los Estudios del Concurso de Investigación IV CENAGRO, los cuales se encuentran en proceso de lectura.

## Concurso FORGE

Durante los meses de mayo y junio se recibieron los Informes Parciales de los Proyectos Breves del Concurso de Investigación en Educación FORGE, los cuales se encuentran en proceso de revisión.

## Estudios sobre empleo presentados ante el MINTRA

El 3 de junio se llevó a cabo el Diálogo Ministerial en el Despacho de Trabajo, encabezado por los viceministros Rosa Villafuerte y Alfonso Adrianzén. Las investigaciones presentadas fueron:

- 1) Empleo informal y bienestar subjetivo en el Perú – José María Rentería y Andrea Román (IEP)
- 2) Análisis del impacto asimétrico de los shocks externos sobre la dinámica del empleo en los sectores productivos – Isaac Martínez (UNMSM).



## INSTITUCIONALES

### Diplomado “Políticas públicas, desarrollo económico y gestión ambiental”

En junio se inició el diplomado en las regiones de La Libertad, Loreto y Piura, con funcionarios públicos de los respectivos gobiernos regionales. El objetivo es desarrollar capacidades técnicas para la gestión pública en manejo de recursos naturales y gestión ambiental, contribuyendo al crecimiento económico sostenible e inclusivo a nivel regional.

El diplomado es desarrollado en el marco del proyecto “Fortalecimiento de la gestión de recursos naturales en regiones clave del Perú”, ejecutado por CIES con el

financiamiento del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio y Desarrollo de Canadá; en alianza con la Universidad Nacional de Trujillo, Universidad Nacional de la Amazonía Peruana y la Universidad Nacional de Piura; y la cooperación del Ministerio del Ambiente. Cada diplomado durará seis meses con una metodología teórica-práctica que involucra la elaboración de proyectos grupales por parte de servidores públicos, los cuales buscarán ser implementados en la gestión de cada región luego de concluido el programa académico.



### Arequipa: especialistas canadienses dictan taller en diplomado CIES

Como parte del diplomado “Políticas públicas en medio ambiente y Gestión de recursos naturales” que llevó adelante el CIES en Arequipa, se efectuó un taller con especialistas del Instituto de Recursos Internacionales y Desarrollo (CIRDI por sus siglas en inglés) y de la Universidad Simon Fraser del Canadá. El taller abordó tres temas: Acuerdos de beneficios comunitarios, Planificación del desarrollo sostenible y herramientas de evaluación; y Desarrollo económico sostenible en las comunidades mineras.

El equipo de expositores estuvo conformado por Gretchen Hernández, investigadora en desarrollo económico de la comunidad, economía social – solidaria y gobernabilidad en América Latina; por Kristina Henriksson, asesora principal de CIRDI y profesora de la Escuela de Negocios de la Universidad Simon Fraser, y por Sabina Mlodzianowska, investigadora asociada del CIRDI y de la Universidad.

### Proyecto Elecciones Regionales 2014: Centrando el debate electoral

#### Asesoría técnica a gobiernos regionales (GR):

- **La Libertad:** El 14 de abril se realizó una asesoría técnica a autoridades y funcionarios del GR en temas de desarrollo rural, medio ambiente y competitividad regional, en la Gerencia Regional de Trabajo y Promoción del Empleo de Trujillo.

- **Cusco:** El 30 de abril se llevó a cabo una reunión con William Alvarez, Sub Gerente de Acondicionamiento Territorial del GR Cusco, para coordinar trabajos conjuntos con respecto al proyecto Elecciones Regionales 2014.



▲ Asesoría técnica al GR La Libertad (14/04/2015)

- **Loreto:** El 26 de mayo, como parte del proyecto “Fortalecimiento de la gestión de recursos naturales en regiones claves del Perú”, se asesoró a funcionarios del GR en financiamiento ambiental, participación de comunidades en el manejo de bosques y la trata de personas en la región.

### Capacitación del JNE a consejeros indígenas

El 14 de mayo, el Jurado Nacional de Elecciones (JNE) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) capacitaron a consejeros indígenas en el local del PNUD. Asimismo, el CIES presentó los documentos de política elaborados en el marco del Proyecto Elecciones 2014.

### Presentación de documento de política sobre trata de personas en Loreto

El 19 de junio se hizo entrega del documento de política (DP): “Articulando esfuerzos para combatir la trata de personas y la explotación sexual de niños, niñas y adolescentes en la Región Loreto”, documento en el que la autora Silvia Arbildo, realiza un diagnóstico de la situación de la trata de personas en Perú y Loreto, incluyendo los factores que la promueven y las modalidades de captación de víctimas, así como un balance de la articulación de las políticas al respecto.

## Proyecto Elecciones Perú 2016

### Presentación de lineamientos estratégicos para la elaboración de un buen plan de gobierno

El 29 de mayo, el Director Ejecutivo del CIES expuso los lineamientos estratégicos para la preparación de un buen plan de gobierno ante los partidos políticos que participarán en las elecciones generales del 2016. El evento fue organizado por el el Jurado Nacional de Elecciones (JNE), Centro Nacional de Planeamiento Estratégico (CEPLAN) y el CIES.

### Reunión con los partidos políticos

Durante mayo y junio, el CIES se reunió con responsables de los planes de gobierno de partidos políticos para hacerles entrega de documentos de política elaborados mediante el Proyecto Elecciones 2014 y coordinar acciones a futuro en el marco del Proyecto Elecciones 2016:

1. Perú Mas: 14 de mayo
2. Acción Popular: 20 de mayo
3. Somos Perú: 4 de junio
4. Todos por el Perú: 5 de junio

### Reuniones de coordinación con otras insituciones

Durante abril, mayo y junio se llevaron a cabo reuniones de coordinación con diferentes instituciones con miras a la ejecución del Proyecto Elecciones Perú 2016:

INSTITUCIÓN	PARTICIPANTES	FECHA
1- Banco Mundial	Karina Olivas, funcionaria del Banco Mundial	14 de abril
2- Instituto Nacional Demócrata	Victor Rojas, Director Residente del NDI en el Perú.	21 de abril
3- Cooperación Alemana al Desarrollo (GIZ)	Hartmut Paulsen, Director del Programa de Gobernabilidad e Inclusión - GIZ; Silke Spohn, Directora ProAmbiente-GIZ; Marlene Inga, Proyecto CBC- GIZ; Ulrich Krammenschneider, Director residente del GIZ en el Perú.	22 y 24 de abril; 11 y 12 de mayo; y 22 de junio
4- PROAGUA-GIZ	Hans-Werner Theisen, director del programa de modernización y fortalecimiento del sector agua y saneamiento, PROAGUA-GIZ.	17 de abril
5- Embajada de Bélgica	Stephanie Dumas, funcionaria de cooperación belga.	05 y 29 de mayo
6- Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo	Leonor Suárez, oficial del Programa Gobernabilidad Democrática; y José Arias, coordinador de Cooperación Descentralizada.	



## INSTITUCIONALES

INSTITUCIÓN	PARTICIPANTES	FECHA
6- <b>Agencia de los EE.UU. para el Desarrollo Internacional</b>	Miriam Choy, especialista en asistencia al desarrollo de USAID.	1 de junio
7- <b>Acuerdo Nacional</b>	Javier Iguñiz, Secretario Ejecutivo del Acuerdo Nacional.	10 de junio
8- <b>International Republican Institute (IRI)</b>	Gabriela Serrano, coordinadora de gobernanza y democracia para Latinoamérica del IRI.	15 de junio
9- <b>Proyecto Capital</b>	Ivonne Villada, representante del Proyecto capital en Chile, y Lourdes Goldez, representante del Proyecto Capital del IEP.	16 de junio
10- <b>AVINA</b>	Luis Artieda, responsable país de la Fundación AVINA en el Perú.	16 de junio
11- <b>CAF</b>	Guillermo Díaz, Economista País para el Perú, Chile y Trinidad y Tobago de la CAF.	17 de junio

### Estudios y eventos financiados por el Fondo de Estudios y Consultorías Belga-Peruano (FECBP)

Estudio / Evento	Fecha	Descripción
<b>Valoración económica del servicio de Regulación hídrica en el Valle Sagrado de los Inkas, Urubamba</b>	01 de abril en Urubamba, Cusco	Cierre del estudio y entrega del producto final al Instituto de Manejo de Agua y Medio Ambiente (IMA).
<b>Línea de base de la actividad pecuaria del distrito de Oropesa en Antabamba</b>	25 de mayo en Apurímac	Presentación del plan de trabajo y las actividades que se realizarán para obtener la línea base pecuaria, ante los representantes del distrito y demás instituciones interesadas en el estudio.
<b>Línea de base de la actividad pecuaria en Apurímac</b>	01 de junio en Lima	Cierre del estudio y entrega del producto final del estudio que servirá como guía de herramientas útiles para emplear en los distintos contextos en los que el CEPLAN habrá de realizar ejercicios de prospectiva para el desarrollo.

### Oficina Ejecutiva

#### Reunión con socios

El 25 de mayo, la Oficina Ejecutiva CIES se reunió con representantes del Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana (IIAP) y la Universidad Nacional de la Amazonía Peruana (UNAP) para exponer y validar la visión del CIES al 2018. La reunión con UNAP incluyó coordinaciones para la ejecución del Diplomado Políticas públicas, desarrollo económico y gestión ambiental, en el marco del proyecto "Fortalecimiento de la gestión de RR.NN. en regiones clave del Perú", ejecutado por CIES con el financiamiento del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio y Desarrollo de Canadá (DFATD por sus siglas en inglés).

### Ciclo de presentación de estudios en el BCRP

Banco Central de Reserva del Perú y el CIES organizaron el 12 de junio la presentación de estudios enfocados en el tema de productividad, exponiendo experiencias en los mercados agrícolas y acuícolas. Del mismo modo, el 19 de junio, los documentos de política sobre conflictos socio ambientales fueron puestos a debate.

### Reunión con el Fondo Monetario Internacional

El FMI y CIES se reunieron el jueves 07 de mayo para coordinar las bases del concurso de ensayos: "Aporte de la juventud al desarrollo del Perú: Visiones al 2030" lanzado en junio del presente.

### Reunión con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE)

El 25 de junio la Oficina Ejecutiva del CIES se reunió con Ian Brand-Weiner y Pablo Suárez Robles, representantes del proyecto "Inclusión de los jóvenes" de la OCDE, para conocer los estudios promovidos por el CIES e identificar posibilidades de trabajo en conjunto a futuro en el marco del proyecto.

### CIES en EXPO Gestión Sostenible de Perú 2021

El 6 de mayo el CIES participó en la EXPO Gestión Sostenible organizado por Perú 2021- Una Nueva Visión, el 6 de mayo en el Campus de la PUCP, Complejo de Innovación Académica, Aula A508 de 3:00 a 5:00 p.m. con la ponencia ¿Cómo puede incorporar el sector privado a su gestión en responsabilidad social la evidencia de estudios para la política pública? en el que se analizan dos estudios de caso relacionados a políticas públicas, desarrollados desde el sector académico, en salud y recursos naturales, y cómo desde su evidencia se puede implementar una gestión en RSE.

### Reunión con UNESCO

El 18 de junio la Oficina ejecutiva del CIES se reunió en el Ministerio de Cultura con Fernando Berríos y David Benítez, representantes de UNESCO, con la finalidad de coordinar trabajos en conjunto con miras a la ejecución del Proyecto Elecciones 2016: Centrando el Debate Electoral.

## CONVOCATORIAS

### II Concurso Nacional de Periodismo Políticas Públicas para la Inclusión Económica y Social

El Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (MIDIS) y el Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES) convocan al Concurso Nacional de Periodismo Políticas Públicas para la Inclusión Económica y Social, con el objetivo de generar evidencia periodística sobre los avances y los desafíos que enfrentan las políticas públicas de inclusión económica y social, y contribuir a mejorar su implementación.

**Cierre de inscripciones:** 12 de octubre de 2015

**Para mayor información y consulta de bases:**

<http://cies.org.pe/es/convocatorias/ii-concurso-nacional-de-periodismo>

### Convocatoria para investigación del British Council

Con el objetivo de promover los vínculos con el Perú en los campos de la ciencia e innovación, el gobierno del Reino Unido, mediante el Researcher Links Programme, financiado por el Foreign & Commonwealth Office, a través de la Embajada Británica en Lima, convoca a los siguientes concursos:

- Fondos para la realización de talleres entre investigadores del Reino Unido y Perú
- Fondos para la realización de pasantías de investigadores peruanos en el Reino Unido

**Fecha límite de postulación:** 1 de setiembre.

**Para mayor información:** <http://bit.ly/1Nflb76>



## CONVOCATORIAS

### Maestrías de investigación en FLACSO Ecuador 2015-2017

La Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales de FLACSO, Ecuador, inicia en octubre su programa de Maestrías de investigación en Ciencias Sociales 2015-2017.

Se otorgarán becas, ayuda financiera y crédito educativo a estudiantes extranjeros(as), cubriendo el 50% de la colegiatura (promedio) y un estipendio mensual de US\$ 710, que incluye bono de residencia y alimentación.

**Inicio de clases:** 19 de octubre

**Postulaciones y mayor información en:** [www.flacso.edu.ec](http://www.flacso.edu.ec)

### Primera Conferencia internacional Online: Insights into Think Tanks

El objetivo es aprender cómo estudiar mejor los think tanks y los impactos de sus métodos; y busca la participación de investigadores y practicantes interesados en el tema alrededor del mundo. A realizarse de agosto a octubre de 2015. **Para mayor información:** <http://bit.ly/1LWcdQ8>

### Gasto privado en el desarrollo de capacidades en América Latina y el Caribe

El Banco Interamericano de Desarrollo está organizando una red de investigación con el objetivo de documentar la magnitud y naturaleza de la inversión en capacidades hechas por los hogares y las empresas.

**Fecha límite:** 15 de Agosto de 2015

**Para mayor información:** <http://bit.ly/1lr9WK5>

### Seminario Bienal SEPIA XVI

Se llevará a cabo en la ciudad de Arequipa del 25 al 27 de Agosto del 2015 en co-organización con el Centro de Estudios para el Desarrollo Regional (CEDER), y con el auspicio de la Universidad San Agustín de Arequipa (UNSA).

**Para mayor información:** [http://www.sepia.org.pe/seminario\\_sepia\\_xvi\\_\\_\\_arequipa\\_2015.html](http://www.sepia.org.pe/seminario_sepia_xvi___arequipa_2015.html)

### Convocatoria de documentos de investigación

Para ser publicados en un volumen especial sobre Tecnología y Decrecimiento del Journal of Cleaner Production el 2016. Envío de abstracts o documentos de investigación hasta el 31 de Agosto de 2015.

**Para mayor información:** <http://dx.doi.org/10.1016/j.jclepro.2015.06.107>

### Concurso de Desarrollo Urbano e Inclusión Social

Inscripciones abiertas para proyectos urbanos que mejoren la calidad de vida en ciudades latinoamericanas.

Organizado por: CAF Banco de Desarrollo de América Latina

**Fecha límite:** 15 de septiembre de 2015

**Para mayor información:** [www.caf.com/es/desarrollourbano2015](http://www.caf.com/es/desarrollourbano2015)

### Convocatoria de Oxfam Mexico para especialistas en temas agrarios

Oxfam Mexico busca un evaluador o un equipo con experiencia en economía campesina, temas agrarios y comercialización de productos agrícolas en el contexto latinoamericano. Los seleccionados estarán a cargo del proyecto "Conservación y manejo sustentable de Tierras": Sistema de prácticas de gestión de los RR.NN. terrestres para mejorar su estructura, funcionalidad y productividad eco-sistémica y económica.

**Para mayor información:** contactar con Elena Aguilar: [elenaaguilar@oxfamemexico.org](mailto:elenaaguilar@oxfamemexico.org)

## ENLACES DE INTERÉS

### **Research at Work 2015: Turning Insight into Impact**

Publicación que muestra los resultados logrados por el departamento de investigaciones del Banco Mundial.

Ver publicación aquí: <http://bit.ly/1Irc5FC>

### **Base de datos: Tendencias globales y escenarios futuros**

Elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo y el Programa de Tendencias Globales del Diálogo Interamericano, incluye cerca de 800 publicaciones y reportes alrededor del mundo.

Ver publicaciones:  
<http://globaltrends.thedialogue.org/>



CIES  
consorcio de investigación  
económica y social



[www.cies.org.pe](http://www.cies.org.pe)

Miguel Soto Valle 247, Orrantia del Mar, Lima 17, Perú.  
Telefax: (51-1) 264 9855

N°68

AÑO 7

Abril, mayo y junio 2015

Síguenos en:

